

**OPINIÓN****RED COMPARTIDA****LOS MONREAL NO VAN A GOBERNAR ZACATECAS**

En Zacatecas, la senadora Geovanna Bañuelos de la Torre se afianza como la carta del PT para la gubernatura, cerrando el paso al senador Saúl Monreal y al grupo de los **Monreal** que tendría como única vía un acuerdo con el PVEM. En ese escenario, el dirigente petista Alberto Anaya Gutiérrez es visto como un mercenario disfrazado de negociador, moviéndose siempre hacia el mejor postor, como ocurrió en Coahuila, mientras Alfonso Ramírez Cuéllar luce débil e indeciso ante el riesgo de perder y el impresionante de José Narro Céspedes arrastra un desgaste que lo deja sin viabilidad real. Todo en un estado golpeado por la violencia, donde las estructuras del narco no son afectadas porque sus contrapartes dentro del gobierno permanecen intactas, pese a la presencia militar y a la migración creciente por la inseguridad.

Y la 4T salió más brava que Felipe Calderón cuando liquidó Luz y Fuerza del Centro y el SME quedó amarrado a los acuerdos cupulares y no hubo forma de que se diera marcha atrás. Calderón tomó la decisión de no tocar a los pensionados, como sea que estuvieran en ese momento. Bueno, pues ayer Raquel Buenrostro, secretaria Anticorrupción, dijo que hay 14 mil ex trabajadores de Luz y Fuerza pensionados; de ellos, 2 mil 199 casos superan el salario de la presidenta Sheinbaum e incluso hay uno que recibe 1 millón de pesos al mes. En Pemex, hay más de 500 personas que reciben una pensión superior al salario presidencial y en Nafin hay nueve personas en la misma condición. Banobras tiene a 19 personas así y Bancomext a 22 pensionados. Entonces el trabajo que le toca hacer a Esthela Damián, consejera jurídica de la Presidencia, es presentar una reforma constitucional en el congreso para que las pensiones sean sin privilegios y cuando mucho sean el 50% del salario mensual de la mandataria, de esa manera se podrían estar ahorrando 5 mil millones de pesos y la medida es inatacable porque no hay amparos que valgan ante reformas constitucionales.

En el gobierno de Marina del Pilar, en Baja California, era urgente que su estrategia de seguridad implementada mostrara resultados positivos. La reciente captura de cinco presuntos extorsionadores y la desarticulación de una célula criminal, con la detención de su líder Eduardo N. "El Matute", refleja un trabajo de inteligencia y

coordinación institucional, del que tanto insiste la presidenta Claudia Sheinbaum, que ha permitido neutralizar ya a 24 bandas dedicadas a este delito. El combate a la extorsión no es un dato menor, pues se trata de uno de los ilícitos que más afectan a pequeños negocios y a la economía cotidiana de las familias. El desafío, sin embargo, no está en el anuncio sino en la constancia. En materia de seguridad, los avances operativos deben traducirse en una disminución sostenida de la incidencia delictiva y, sobre todo, en una percepción real de tranquilidad para la población.

C La ciudad en obras? ¿Contingencia? ¿Tráfico? ¡Y lo que falta! ya que nos mencionan que el doble no circula no funciona de mucho porque hay tantos autos en la Ciudad de México que la estrategia de movilidad, sin apostar al automóvil, se ha visto cada vez más minimizada y aunque hay buenas apuestas como los cablebus que se han hecho y los que se tienen proyectados, lo cierto es que se necesita más planeación para disminuir el uso del auto, algo que por lo que nos comentan, no se tiene en el corto plazo. Y conste, que aún no llegan miles de turistas a la CDMX que harán, un poco más caótico todo.

C Qué le pasa al obradorista Hugo López-Gatell que desde su escritorio en la oficina de la OMS en Ginebra decide lanzarse contra el titular de la SEP de Claudia Sheinbaum, su jefa? "Entonces lo que vimos es un funcionario (a saber Mario Delgado) que sigue el guion del sector privado, que se suma al sector privado, (...) lo que hace es como hacia el PRI, el rendir al poder público ante la fuerza avasalladora del poder económico. En este caso son empresas transnacionales, productores de comida y bebida chatarra, productores de alcohol, productores de cigarrillos, de vapeadores". Andan bravos en Morena.

PD: Ya era insostenible. Marx Arriaga dejó la SEP pero nos dicen que eso le dejó una mancha imborrable en su carrera dentro de Morena. Nos comentan que, ya muchos habían dicho, era alguien que no iba a dejar fácilmente las cosas pasar, y lo cumplió. Claro, amigos tiene y quizás en un año aproximadamente lo podamos ver buscando estar en alguna campaña apoyando a alguien, pero que quede claro, que cayó de la gracia de muchos en el partido.